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该院儿科创立于1980年，儿科中心
目前包含儿内科病区、新生儿监护病区、
普通门急诊、儿科发热门诊，床位数位列
宁波市综合性医院首位，24小时开设儿
科门急诊。儿科中心医护团队共计50余
人，其中主任医师2人、副主任医师7人、
副主任护师2人、新生儿专科护士4人。

儿内科病区共设床位50张。李志
飞主任名医门诊在多动症、抽动症治疗
方面独树一帜。新生儿监护病区始建于
1980年。近年来，年收治不同胎龄早产
儿、新生儿肺炎等患儿千余例，抢救成功
率处于全市领先水平。

记者 王颖 通讯员 庞赟

“用专业和爱
呵护每一个天使”

——记宁大医学院附属医院儿科中心
治愈一个孩子，就是拯救一个

家庭。宁波大学医学院附属医院儿
科中心是宁波的老牌儿科，24小时
开设儿科门急诊，床位数位列宁波
市综合性医院首位。儿科主任李志
飞告诉记者，团队的初心是用专业
和爱呵护每一个天使。
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李志飞在宁大附院儿科中心工
作了20多年，她和同事们陪伴无数早
产宝宝走过最艰难的时光。

小七（化名）孕 7 个月出生，出
生时体重仅900克，脊柱畸形，伴呼
吸困难……母亲数次流产才生下小
七：“我不会再怀孕了，求你们救救
他。”

小七的肺部远远没有发育完善，
医护人员迅速为他上呼吸机辅助呼
吸，并使用肺表面活性物质。呼吸功
能稍稍稳定，又发现其存在严重感
染，立即给他输血小板，用上有效抗
生素……一次次惊心动魄的抢救，一
次次转危为安。治疗过程中，家属有
几次想放弃了，李志飞却劝说：“孩子
很坚强，我们再努力看看。”

69天后，小七平安出院了。回老
家几个月后，小七出现肺功能衰竭，
PT 值超过 2000（正 常 值 为 40 以
下）……当地多位儿科医生劝家长放
弃治疗。接到小七母亲的电话，李志
飞详细询问，认为孩子的病情应该由
擅自改为母乳喂养导致，应尝试用回
深度水解氨基酸奶粉。果然，小七奇
迹般好起来了。小七后来健康成长，
偶有痛疼脑热，家人总会第一时间连
线儿科中心的医护人员。

李志飞说，宁大附院儿科中心强
力支撑该院产科中心。近年来早产
儿数量有所增加，医护人员要全年无
休、24小时不间断呵护他们。“小不
点”们入科时还不会正常呼吸，回家
时都是会哭会闹会撒娇的小宝贝了。

抽动症和多动症治疗是该院儿科
中心的一个特色。

记者采访当天，11岁的小强（化名）
来复诊，他的抽动症基本痊愈了。8岁
时，小强出现了各种怪动作：挤眉弄眼、
喉咙里发出怪声……家长带着他多次
到上海和杭州求医。服用西药后，症状
有所改善，记忆力却明显下降，不得不
停药，这导致病情反复，愈演愈烈。去
年，他们找到宁大附院儿科中心。医生
为小强制定了长期的治疗方案，西药逐

渐减量，改为中西医结合治疗，小强慢
慢好了起来，目前已停药两个月。

“儿童抽动症治疗过程中，不光要
看到孩子的病情，也要关注家长的心理
健康。”李志飞说，不管孩子得了什么
病，家长往往都会很焦虑。儿科中心的
医护人员很注意沟通技巧，既治愈孩
子，又安抚家长，疗愈家庭。

近年来，该院儿科中心还不断寻求创
新突破。比如，和消化内科开展菌移植技
术，帮助自闭症患儿改善身体症状和行为。

几次将“拳头宝宝”从死亡线拉回来

新生儿抢救成功率处于全市领先水平

“既治愈孩子，又疗愈家庭”

宁波大学医学院附属医院儿科中心医护人员合影宁波大学医学院附属医院儿科中心医护人员合影。。

北仑区海峰佳苑建于2008年，
共5幢260户。如今，小区存在屋
顶漏水、外墙脱落严重、单元门破
损、绿化裸露、停车难、健身器材老
化等问题，存在一定的安全隐患。

“看着破旧的小区，我们一直
想改造，我们还于去年统一上缴了
专项维修资金，每户按比例提交几
万元，但是小区建于2008年，未能
列入政府的老旧小区改造项目
库。”石先生说，“我们的专项维修
资金，对于整体改造费用而言，也
是杯水车薪，而且改造涉及到多个
单位，光靠我们业主根本改不好。”

按照去年市里相关通知，2006

年至2021年3月31日间内建成交
付的住宅小区，满足要求的可申报
类老旧小区改造。于是，海峰佳苑
于今年1月主动对接街道、区旧改
办，积极参与竞争性改造项目申
报。“前期征求意见阶段，居民的改
造意愿达到100%，今年4月底，我
们小区成功纳入宁波市城镇类老
旧小区改造2022年项目库。”石先
生高兴地说。

据悉，海峰佳苑改造面积2.61
万平方米，总投资约525万元。结
合“共建、共享、共治”理念和共同
缔造原则，类老旧小区改造项目需
居民出资，海峰佳苑将小区专项维

修资金中的60万元用于小区改造，
占总投资的11.4%。

“老旧小区的改造，关乎每个
社区居民的切身利益，我们充分尊
重居民意愿，根据前期业委会征集
的改造意见，结合实地调研、走访、
座谈会等形式，准确把握居民改造
意愿强的项目，制定改造项目清
单，把老旧小区改造工作做到居民
心坎上。”北仑区住建局相关负责
人告诉记者。

为做好第一个类老旧小区改
造项目，北仑区成立了专项小组，
共同商议小区改造项目和难点，结
合小区实际，增设个性化的改造内
容。“现在越来越多的业主购买电
动汽车，业主安装汽车充电桩的需
求强烈，在这次改造中，我们与区
供电部门协调，在改造方案中增加
了这项内容。这也是北仑首个小
区改造项目中增设汽车充电桩
的。”该负责人表示。

其他改造内容，包括屋面漏水
修复、外墙改造、大门改造、停车位
改造等共14项，小区中心广场也将
同步提升，给小区的老人和小孩提
供休闲娱乐的场所。改造完成后，
将有效解决小区原来基础设施老
化等问题，满足居民对美好生活的
需要。

记者 周科娜
通讯员 曹燕萍 文/摄

施工现场

居民出资60万元
占总投资的11.4%

改造项目
开工

“一听到宁波开展类老旧小区

改造试点，我们立马启动相关申请

程序，如今小区开始施工了，心中

一块石头也落地了！”北仑海峰佳

苑小区业委会主任石先生高兴地

说。记者昨天从北仑区住建局获

悉，霞浦街道海峰佳苑正式进场施

工。这是北仑首个类老旧小区改

造项目，也是宁波市首批类老旧小

区改造试点项目。该小区改造计

划于2023年5月完工。

北仑首个
类老旧小区


